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香港航商总会成立 打造高增值航运中心

李家超访生产力局：提效提速发展新质生
产力

岑浩辉访内港片区 了解商户水浸之苦

国家“十三五”及
“十四五”规划提出，
支持香港提升国际航运
中心地位。全国政协副
主席、前行政长官梁振
英与华光海运控股执行
董事长赵式庆，牵头成
立的“香港航商总会”
昨日举行成立发布会，
凝聚贸易与航运相关的
上下游企业，冀构建可
持续生态圈，推动香港
航运、金融、贸易联动
发展，提升香港国际航
运中心地位。

总会总顾问梁振英
表示，要发挥好香港“一
国两制”的独特优势、
结合好内地力量补链补
板，完善国家的航运生
态圈，迈向价值链的高
增值端，推动香港成为
现代航运中心。\ 大公
文汇全媒体记者　庄程
敏、蔡竞文

梁振英指出，伦敦
在没有港口的情况下仍
能成为最高产值航运中
心，因为今时今日国际
航运中心已经不再以港
口处理多少货柜论英雄。
他认为香港与伦敦各有
强项，而香港更有一些
伦敦欠缺的优势。香港

的货柜码头具国际性、
高效、活跃等特性，这
是伦敦所欠缺的；香港
面向国家的庞大市场，
中国也是世界上一个主
要的造船大国、航运大
国和贸易大国，亦是伦
敦缺乏的；此外，香港
特区拥有的“一国两制”
优势，也是香港航运业
的独特优势。

他表示对香港航运
业的全产业链和全生
态充满信心。国家的
“十三五”、“十四五”
规划都明言支持香港提
升国际航运中心地位；
同时，二十届三中全会
的决定就要求“提高航
运保险承保能力和全球
服务水准，推进海事仲
裁制度规则创新”，以
及“完善促进海洋经济
发展体制机制”。香港
的发展方向，他认为应
面向国家所需，发挥好
香港独特优势，结合好
内地力量，补链补板，
完善国家的航运生态圈，
同时迈向价值链的高增
值端，为香港经济带来
结构性改变。

助力国家早日完成
建设海洋强国

“我们要登高望远，
用好这些优势，要集中
力量办大事，办实事，
要在航运界、贸易界、
金融界、专业界、教育界、
家长和青少年之间做好
解释说明，同向发力，
助力国家早日完成建设
海洋强国、维护我国海
洋权益的宏大目标。”

总会创会成员及主
席赵式庆表示，成立香
港航商总会希望透过凝
聚跟全球贸易与航运相
关的上下游企业，协力
构建可持续的生态圈，
令香港可以更有效地发
挥自身的作用。成员单
位除了有航运企业之外，
还包括能源、大宗货品、
港口集团、金融机构、
造船企业，以及以船级
社、律师行、保险机构
和船舶管理公司等为代
表的高质量海事服务业。
总会将会是一个重要的
资讯交流和合作平台，
让会员机构在寻找更多
商机的同时，推动香港
三大中心的建设，促进
经济发展，并且为国家
进一步迈向海洋强国和
交通强国作出贡献。

赵式庆还指出，成

立总会具急切性，全球
的经济模式和贸易关系
正在快速地变化。“如

何在未来三、四十年里，

从一个原有的工业生产

模式转化成智慧型的经

济发展模式，并通过有

效地使用可再生能源逐

步迈向零碳目标，这将

是全球可持续发展的重

要命题。站在航运界的

角度，我看到了全球对

清洁能源的热烈渴望和

迫切需求。我国巨大的

生产能力以及在相关新

科技上的掌握，正拥有

解决全球能源转型的可

能性，香港在当中发挥

很重要的角色。”

赵式庆呼吁青年参

与航运中心建设

赵式庆又呼吁，年

轻人参与香港航运中心

建设和发展，能推动航

运界高质量发展。很多

年轻人对航运及相关行

业较陌生，以为只可以

用运输量衡量地方航运

发展程度，不了解航运

背后庞大的贸易和金融

体系，以至高质量海事
服务产业。香港作为国

家的离岸金融和航运中
心，同时具有成为国际
能源及大宗货品贸易中
心的潜力，相信通过制
度创新和注入新科技元
素，能进一步加强及提
升香港三大中心建设，
形成以国际贸易为引擎、
以金融加科技为交易手
段、以航运为执行工具，
“三位一体”的模型，
推动香港经济发展。

香港航商总会由航
运产业链的翘楚，包括
招商局能源运输股份有
限公司、中远海运（香
港）有限公司、中国石
油天然气香港有限公司、
中石化（香港）有限公
司、中国船舶（香港）
航运租赁公司、中国船

级社香港分社、华光海

运有限公司、金山轮船

国际有限公司及山东港

口集团有限公司等多位

企业代表共同发起，旨

在为发挥香港独特优势，

助力国家建设海洋强国

及交通强国，同时提升

香港的国际金融、航运

和贸易中心的地位。

活动邀得中央政府

驻港联络办副主任尹宗

华、特区政府财政司司

长陈茂波、律政司司长

林定国、运输及物流局

局长林世雄、香港大学

校长张翔、北京大学法

学院教务主任徐晓颖等

政商界精英及业内翘楚

等近百位嘉宾出席支持。

【大公报讯】记者
郭如佳报道：施政报告
下周推出，行政长官李
家超于前日（8 日）和
创新科技及工业局局长
孙东、商务及经济发展
局局长丘应桦、创新科
技署署长李国彬和工业
贸易署署长廖广翔到访
生产力局，在生产力局
主席陈祖恒和总裁毕坚
文的陪伴下，与来自不
同产业的公司代表见面。
李家超于前日在与企业
代表交流意见后，指自
己更相信香港必须抓住
国家政策大力支持带来
的机遇，顺应国家发展
高端智能制造业的方向，
提速提效，推动发展新
质生产力，实现新型工
业化。他会和团队深入
讨论收集到的意见，协
助撰写施政报告。

支援公司开拓智能
生产线

李家超前日在“新
质生产力展馆”中与两
间分别从事中药和家居
保安的公司代表见面，
来自本地一间中药厂的
执行董事邓女士表示，
在政府的资助计划和生

产力局的技术支援下，
公司成功开拓智能生产
线，包装产量增加一倍，
人均生产量提升逾十倍，
令生产线更具规模，亦
可有效控制成本。

另外一间家居保安
装置生产公司亦选择来
港进行升级转型。创办
人 Mr LEONE 表示，香港
除了具备简单税制和国
际航运中心等优势之外，
特区政府提供资助和生
产力局提供技术的组合
式支援，亦是吸引他们
公司来港设立智能生产
线的重要因素。有别于
过往依赖人手制作电路
板插件的生产模式，自

从公司设立智能生产线

后，产能和生产灵活度

都大幅提升，更能依照

客户要求迅速调整生产，

有助业务增长。

从事生产组装电路

板的公司董事黄先生认

为，政府近年推出的新

型工业化资助计划及相

关政策对公司带来显著

帮助，而这些措施也有

助于吸引有意在港设厂

生产高档电器及电子产

品的海外企业，建议政

府可推出更多相关措施，

推动智能生产技术的应

用，助力新兴产业和未

来产业在港发展。

【大公报讯】记者

义昊报道：昨日上午，

澳门第六任行政长官候

选人岑浩辉探访了沙梨

头至妈阁一带的内港片

区，分别与商铺、街坊

和长者交流，听取意见

和建议。

岑浩辉早上从内港

司打口公园出发，沿主

干道走向澳门的历史景

区妈阁庙前地。这一区

在台风或雨季，遇上天

文大潮，经常受海水倒

灌等水浸威胁。岑浩辉

沿着正进行排洪防水工

程的路段，了解商铺的

经营状况。他表示，相

信在明年防洪工程结束

后，区内的交通及水浸

情况会有所改善。

岑浩辉与商户交流

期间，有商户表达诉求，

期望岑浩辉关注区内的

交通环境对经营影响，

亦有商户期望新一届特

区政府在区内增加特色

旅游打卡点，带动旅客

入区消费。

加 强 与 社 会 各

界联系

岑浩辉会见传媒时

表示，过去 20 多年较多

出入下环区，昨日与商

户和街坊长者沟通后，

感受更深，形容区内运

作安全有序。虽然区内

仍受排水相关工程影响，

但预料明年完工，相信

届时有关区域抵御水浸、

天文大潮的能力，以及

交通情况都可改善。

岑浩辉表示，除了

先后到访各区、举办公

听会外，他亦有与各行

业、各界别服务对象联

系，同时主动搜集资料，

了解澳门回归后整体的

政治经济社会发展状况。

他表示，对比起他以往

工作的领域，现时已更

深入了解社会，包括经

济、民生、交通、城市

整体规划等，有信心若

果当选行政长官，将来

可带领团队进一步加强

和社会各界的联系，好

好为社会把脉，推动澳

门向前发展，共同努力

为澳门谋求发展。他稍

后亦会到离岛探访，了

解当区的环境状况。

“香港航商总会”昨日举行成立发布会，同时举行“港
大和北大海商法双硕士合作协议”合作备忘录签署
仪式。

特首李家超前日到访生产力促进局，继续施政报告
咨询工作，与来自不同产业的公司代表见面。

岑浩辉昨日落区探访，与一众长者亲切交流。


